
 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
 

 

 
 

 

Titulares  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
 

 
Urge que se deje de tapar el ojo al macho en tema ambiental 

IDIMedia 

https://www.idimedia.com/noticias/medio-ambiente/urge-que-se-deje-de-tapar-el-ojo-al-macho-
en-tema-ambiental/  
Ante las denuncias de contaminación en el Lago de Camécuaro y de Zirahuén, el Diputado Ernesto 
Núñez Aguilar del Partido Verde, opinó que es necesario que se deje de “tapar el ojo al macho” y 

se destine recurso a favor del medio ambiente. Recordó que este tema como el de ciencia y 
tecnología siempre se deja al final, por lo que urge apostarle al medio ambiente. 
 
Diputados se apresuran con tema de la Guardia después de tuit del Senado 
Como un trámite más se aprobará mañana Guardia Nacional 

Quadratín, Contramuro 

https://www.quadratin.com.mx/principal/diputados-se-apresuran-con-tema-de-la-guardia-despues-
de-tuit-del-senado/  
https://www.contramuro.com/como-un-tramite-mas-se-aprobara-manana-guardia-nacional/  

En un horario inusual, 7:30 horas de este miércoles, el presidente de la Mesa Directiva del 
Congreso del Estado, José Antonio Salas, convocó a sesión extraordinaria con el único propósito de 
que Michoacán no sea el último de los estados en aprobar el dictamen con el que avala la reforma 
de constitucionalidad de la Guardia Nacional. De acuerdo con un tuit del presidente del Senado de 
la República, Martí Batres únicamente faltan por aprobar la minuta Yucatán y Michoacán. Son ocho 
los considerandos del dictamen aprobado en la Comisión de Puntos Constitucionales en los que se 
señala que si bien en un principio el decreto no era idóneo, se perfeccionó durante el proceso 
legislativo a manos del Constituyente permanente, trayendo consigo una adecuación a los 
principios y directrices en materia de Derechos Humanos que protege nuestra Constitución 

Federal. 
 

Tienen miedo partidos políticos a la revocación de mandato: Javier Paredes 

La Página 

http://lapaginanoticias.com.mx/tienen-miedo-partidos-politicos-a-la-revocacion-de-mandato-javier-
paredes/  
A la figura de “revocación de mandato” los partidos le tienen miedo, una vez que puede ser 
utilizada con fines políticos, señaló Rafael Paredes Andrade. El diputado del Partido Movimiento 
Ciudadano en la 74 Legislatura del Congreso del Estado destacó que se tiene que validar esta 
figura democrática en la entidad, pero también “ponerle ciertos candados” para que sea utilizada 

con imparcialidad y que ella Instituto Electoral de Michoacán la maneje. 
 
Instancias federales decidirán si continúa alianza con el PT en Michoacán: coordinador 
de Morena 
Alianza Con PT Se Definirá A Nivel Nacional: Diputado Morena 
Ruptura entre MORENA y PT, en cancha de dirigencias nacionales: Fermín Bernabé 

IDIMedia, Changoonga, Respuesta 

https://www.idimedia.com/noticias/politica/instancias-federales-decidiran-si-continua-alianza-con-
el-pt-en-michoacan-coordinador-de-morena/  
https://www.changoonga.com/alianza-con-pt-se-definira-a-nivel-nacional-diputado-morena/  

http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/80582-ruptura-entre-morena-y-pt-en-cancha-
de-dirigencias-nacionales-fermin-bernabe.html  
Serán las instancias federales quienes decidirán si continuará en Michoacán la “Alianza por la 4ta 
transformación”, mencionó Fermín Bernabé Bahena, coordinador de la fracción parlamentaria de 
Morena en el Congreso del Estado. Luego que Sergio Pimentel Mendoza, anunciara su 
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rompimiento con el PT. Explicó que la coalición con el Partido del Trabajo, se firmó a nivel 
nacional. “Bajo ese convenio se tiene que respetar y sigo en ese mismo camino, que la cuarta 
transformación debe de seguir” dijo. 
 
Denuncia Diputada del PT daños ambientales en Camécuaro 

Diputada denuncia contaminación en el Lago de Camécuaro 
Portal Hidalgo, IDIMedia 

http://portalhidalgo.com/denuncia-diputada-del-pt-danos-ambientales-en-camecuaro/  
https://www.idimedia.com/noticias/medio-ambiente/diputada-denuncia-contaminacion-en-el-lago-
de-camecuaro/  
La Diputada local del Partido del Trabajo, Teresa Mora Covarrubias, alertó de una fuerte y extensa 
contaminación por heces fecales en el lago de Camécuaro. Mediante una denuncia pública dijo que 
los daños a este emblemático lago, obedecen a descargas de aguas negras, con heces fecales.  Y 
es que, según la legisladora habría un desperfecto en la rehabilitación de la obra de tubería del 
drenaje, misma que está contaminando ese cuerpo de agua. 

 
Sin valor palabras de Sergio Pimentel; nadie lo reconoce: Salvador Arvizu 
Diputados de Morena se deshacen entre ellos y no abonan al Legislativo: Salvador 
Arvizu 
Diputados De Morena No Abonan En Nada: Diputado PT  

La Página, IDIMedia, Changoonga 

http://lapaginanoticias.com.mx/sin-valor-palabras-de-sergio-pimentel-nadie-lo-reconoce-salvador-
arvizu/  
https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/diputados-de-morena-se-deshacen-entre-
ellos-y-no-abonan-al-legislativo-salvador-arvizu/  

https://www.changoonga.com/michoacan-diputados-de-morena-no-abonan-en-nada-diputado-pt/  
Las críticas u opiniones que emite Sergio Pimentel no tienen ningún valor, y sus palabras sólo 
quedan en el aire, ya que ni su propio partido Morena lo reconoce legítimamente como su 
presidente, señaló Salvador Arvizu Cisneros. El diputado del Partido del Trabajo en la 74 
Legislatura del Congreso del Estado destacó que sus pares de Morena “sólo enrarecen los trabajos 
que emprende Andrés Manuel López Obrador en bien de México, ya que desde Michoacán sólo se 
dedican a destruir sin jamás construir. 
 

Se apersonan en el Congreso ex trabajadores estatales 
De nueva cuenta, trabajadores de JC se manifiesta en el Congreso 

Portal Hidalgo, Quadratín 

http://portalhidalgo.com/se-apersonan-en-el-congreso-ex-trabajadores-estatales/  
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/de-nueva-cuenta-trabajadores-de-jc-se-manifiesta-en-el-
congreso/  
Nuevamente ex  trabajadores de la Junta Local de Caminos, se apersonaron por fuera del 
Congreso Estatal. Los ex burócratas protestan por la desaparición de la dependencia 
gubernamental, que fue fusionada a Obras Públicas del gobierno de Michoacán. Y es que de 
acuerdo con los inconformes con esta decisión se pierden empleos directos en perjuicio de cientos 

de familias. 
 

Tiempo presente 

IDIMedia 

https://www.idimedia.com/columna/tiempo-presente-10/  

Poco le duró el gusto al diputado morenista Ramírez Bedolla, el encabezar a su bancada en el 
Congreso del Estado, hay que recordar que el olfato político y el quehacer político, es para 
aterrizar planes de tiros de precisión y de alto impacto, no sólo es estar en contra de todo y a 
favor de nada. 
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Se dedican al conflicto los diputados de Morena: Baltazar Gaona 

La Página 

http://lapaginanoticias.com.mx/se-dedican-al-conflicto-los-diputados-de-morena-baltazar-gaona/  

Diputados de Morena votaron a favor de la elección de Adrián López Solís como fiscal general de 
Michoacán, pero ahora se quieren “lavar las manos”, una vez que no han cumplido en lo más 
mínimo las expectativas de la gente que votó por ellos, puntualizó Baltazar Gaona. El diputado del 
Partido del Trabajo en la 74 Legislatura del Congreso del Estado destacó que su fracción 
parlamentaria no necesita a la de Morena, una vez que mientras ellos son propositivos en el 

trabajo, los del partido de AMLO se dedican al conflicto. 
 
Descalificaciones, una forma de lavarse las manos por parte de Morena, afirman 
diputados del PT 
Alianza PT-Morena es nacional, Pimentel no puede desconocerla: PT 

Respuesta, Quadratín 

http://respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/80564-descalificaciones-una-forma-de-
lavarse-las-manos-por-parte-de-morena-afirman-diputados-del-pt.html  
Ante descalificaciones de Morena hacia la fracción parlamentaria del Partido del Trabajo (PT) en el 
Congreso local, diputados respondieron que la práctica de señalar es una actitud infantil e 

irresponsable, de ahí que hicieron un llamado para que los legisladores se concentraran a favor de 
la Cuarta Transformación. Los diputados de la fracción parlamentaria del PT, en rueda de prensa, 
comentaron que las descalificaciones es una forma de lavarse las manos por parte de Morena, por 
eso ellos no van a caer en provocaciones y contestaciones similares. 
 

Tiene Congreso capacidad de cubrir incrementos salariales 

Quadratín 

https://www.quadratin.com.mx/principal/tiene-congreso-capacidad-de-cubrir-incrementos-
salariales/  
El Congreso del Estado tiene capacidad financiera para cubrir un incremento directo al salario de 
alrededor del 3.5 por ciento y 1.5 por ciento a prestaciones económicas, afirmó el presidente de la 

Mesa Directiva, José Antonio Salas. Como representante legal del Poder Legislativo dijo que esos 
porcentajes son los que han aceptado la mayoría de los sindicatos y podría ser un poco más o un 
poco menos, dependiendo del impacto en las finanzas. 
 

Evade MORENA transparentar gasto del Congreso 

Respuesta 

http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/80563-evade-morena-transparentar-gasto-del-
congreso.html  
A pesar de ser la principal bandera del instituto obradorista el combate a la corrupción y opacidad, 
el presidente de la Junta de Coordinación Política (JUCOPO) del Congreso del Estado, Fermín 

Bernabé Bahena evadió comprometerse a transparentar la nómina salarial y el total de 
trabajadores del parlamento local. El también coordinador de la fracción parlamentaria de 
Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), abanderó la “transparencia, trabajo y 
honestidad” como la mística que dirige a la bancada guinda, no obstante, rehuyó a comprometerse 
a clarificar la nómina del Congreso local y el acomodo de familiares, allegados y amigos de 
diversos políticos de todas las fracciones parlamentarias que han ocupado alguna curul. 
 
Desata encontronazo entre diputados tema de estancias infantiles 
Diputados locales piden al Gobierno Federal amplíe los recursos para guarderías 

Quadratín, IDIMedia 

https://www.quadratin.com.mx/principal/desata-encontronazo-entre-diputados-tema-de-estancias-
infantiles/  
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https://www.idimedia.com/noticias/trabajo-legislativo/diputados-locales-piden-al-gobierno-federal-
amplie-los-recursos-para-guarderias/  
Las estancias infantiles fueron causa de un nuevo encontronazo entre los diputados de Morena y 
los de los otros seis partidos representados en el Congreso del Estado, PAN, PRI, PRD, PT, PVEM y 
Movimiento Ciudadano, así como los legisladores independientes. Al final de una jornada de seis 

horas en la que se dio trámite a 15 dictámenes sobre la glosa del tercer informe sobre la situación 
que guarda la administración pública estatal, el coordinador del grupo parlamentario de Acción 
Nacional Javier Estrada dio lectura a una propuesta de punto de acuerdo para exhortar al Gobierno 
Federal a que no solo mantenga los recursos asignados a ese programa sino a que lo fortalezca. 
 

A pesar de los maltratos PT no quiere dejar alianza con Morena 

Sala de Prensa 

https://saladeprensanoticias.com/2019/03/12/ruidoenlared-a-pesar-de-los-maltratos-pt-no-quiere-
dejar-alianza-con-morena/  
A pesar de que Sergio Pimentel conocido como “Yeyo”, dirigente estatal de Morena, prácticamente 
dió por terminada la alianza con el Partido del Trabajo, los petistas se aferran. Brenda Fraga, la 

coordinadora del PT en el Congreso del Estado, dijo que continuarán trabajando en favor de la 
Cuarta Transformación, esto a pesar de que Yeyo los acusó de votar a favor del actual Fiscal 
General y con esto ir en contra de Morena. 
 

Misoginia, acto  recurrente entre los políticos 
Sala de Prensa 

https://saladeprensanoticias.com/2019/03/12/misoginia-acto-recurrente-entre-los-politicos/  

Hoy les hablaremos de un problema que por más que se ha luchado en contra no se ha logrado 
erradicar, hablo de la misoginia dentro del ámbito político, para eso es necesario tener bien claro 
el concepto, el cual de acuerdo con los griegos se define como el odio o aversión a la mujer; por lo 
tanto esta ideología, desprecia a la mujer y todo lo femenino. Dentro de la política estos actos 
aunque siempre han existido son más evidentes y poco denunciados; pongo en manifiesto lo 

sucedido hace unos días en el Congreso Local donde se inauguró un foro de violencia política de 
género organizado por el Instituto Electoral de Michoacán, la Asociación de Tribunales Electorales 
de la República y el Tribunal Electoral del Estado donde no existió la participación de ninguna 
mujer en el presídium, ni como panelista, situación sumamente lamentable y más porque durante 
años se ha luchado por la equidad de género e inclusión. 
 
Niega exedil de Tangancícuaro daños ambientales en Lago de Camécuaro 

Respuesta 

http://respuesta.com.mx/index.php/home/politica/80591-niega-exedil-de-tangancicuaro-danos-
ambientales-en-lago-de-camecuaro.html  

Declaraciones de diputada del PT, con la finalidad de llevarse la administración del parque nacional 
a Zamora El expresidente municipal de Tangancícuaro y actual diputado panista Arturo Hernández 
Vázquez, contradijo las declaraciones de su homóloga petista, Teresa Mora Covarrubias, al 
rechazar que el Lago de Camécuaro se encuentre en riesgo ante los graves índices de 
contaminación. 
 
Hay esfuerzos para generar la equidad de género, pero aún falta mucho: Tere Mora 

Boletín 

La diputada local, Teresa Mora Covarrubias, señaló que cada día se ve un mejor escenario para 
que en esta sociedad haya una verdadera equidad de género, sin embargo, reconoció que aún 
faltan esfuerzos por hacer. En el marco del Foro en Conmemoración del Día Internacional de la 

Mujer “Investigar y juzgar con perspectiva de género”, en donde participaron como ponentes, 
Claudia Díaz Martínez y Lucero Ibarra Rojas, la diputada del PT reiteró qué hay muchos retos por 
delante para lograr una verdadera equidad entre hombres y mujeres. 
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Los primeros 100 días de gobierno de AMLO comprueban que el fin de la corrupción es 
el nuevo modelo de política económica de México: Cristina Portillo 

Boletín 

Convertir a México en una potencia económica con dimensión social y consolidar así la Cuarta 
Transformación nacional, son los objetivos más importantes del gobierno del presidente Andrés 
Manuel López Obrador, al cumplirse los primeros 100 días de gobierno. Hoy, el fin de la corrupción 

es el nuevo modelo de política económica de México. En este contexto, la diputada Cristina Portillo 
Ayala, reconoció que a pesar de los señalamientos de los opositores políticos al proyecto de 
Morena y del presidente, durante estos primeros dos meses y una semana de gobierno, el país se 
mantiene estable con variables macroeconómicas en registros favorables: el tipo de cambio del 
peso es estable, la inflación bajó, el crecimiento económico es claro a partir del número de nuevos 
empleos, no hay fuga de capitales, ni salidas de empresas grandes, el ahorro de dinero por 
combate a la corrupción es extraordinario, y el nivel de aprobación del presidente y de su gobierno 
es absolutamente favorable. 
 

Aprueban diputados 15 acuerdos relativos a la Glosa del Tercer Informe de Gobierno  
Boletín 

En sesión ordinaria, el Pleno de la LXXIV Legislatura aprobó 15 dictámenes con proyecto de 
acuerdo relativo a la Glosa del Tercer Informe de Gobierno. El dictamen elaborado por los 
diputados Arturo Hernández, Ernesto Núñez, Octavio Ocampo, Adriana Hernández y Wilma Zavala, 
integrantes de la Comisión de Hacienda y Deuda Pública, puntualiza que el informe refiere una 
contención del gasto de 197 millones 835 mil pesos correspondientes a las reformas a la Ley 
Orgánica de la Administración Pública del Estado, sin embargo, no se menciona a que rubro se 
destinaron esos recursos. 
 
Propone Yarabí Ávila garantizar autonomía plena a la ASM 

Boletín 

En congruencia con los principios de transparencia y rendición de cuentas, así como garantizar una 

efectiva fiscalización de los recursos públicos, la diputada Yarabí Ávila González presentó ante el 
Pleno del Congreso del Estado la propuesta de reforma a la Constitución Política del Estado, para 
dotar de autonomía plena a la Auditoría Superior de Michoacán.  La iniciativa de reforma busca 
garantizar al órgano técnico de fiscalización del Estado plena autonomía, por lo que de aprobarse 
esta adecuación a la Constitución Política del Estado se cumpliría con un tema que es urgente para 
caminar hacia una efectiva fiscalización de los recursos públicos, señaló la diputada durante su 
intervención en Tribuna.  
 

Octavio Ocampo propone incluir lenguaje incluyente de género en Ley Orgánica 
Municipal 

Boletín 

Con el objetivo de contribuir a la igualdad y visibilización de las mujeres, a través del lenguaje 
incluyente, con el que se elimine la exclusión de grupos y personas, el diputado Octavio Ocampo 
Córdova presentó una iniciativa de reforma a la Ley Orgánica Municipal del Estado, con la que se 
busca fomentar la cultura de respeto y la inclusión social, como prerrequisito para el desarrollo de 
la sociedad. Al hacer uso de la tribuna de la LXXIV Legislatura local, el diputado integrante del 
Grupo Parlamentario del PRD enfatizó que la iniciativa que presenta, tiene como la finalidad 
resarcir el rezago en materia de igualdad de género. 

 
Pide Congreso local a municipios aplicar Ley de Tránsito del Estado 

Boletín 

Para garantizar la seguridad del transeúnte en las vías de comunicación de la entidad, el Pleno de 
la LXXIV Legislatura, exhortó a los ayuntamientos y a los respectivos presidentes municipales, para 
que en el ejercicio de sus atribuciones, expidan, actualicen y apliquen sus reglamentos de tránsito 
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y vialidad, en cumplimiento con lo dispuesto por la Ley de Tránsito y Vialidad del Estado. A 
propuesta del diputado Humberto González Villagómez, del distrito 02 de Puruándiro, se reconoció 
que una de las causas de accidentes en las vías de comunicación, son los animales que circulan en 
las carreteras, quienes ante el descuido de sus propietarios, transitan desorientados y provocan 
incidentes que pueden terminar incluso con la vida de las personas. 

 
Legislamos por la equidad laboral para las mujeres: Oscar Escobar 

Boletín 

La protección de los derechos de las mujeres en el aspecto económico, laboral o profesional, es 
urgente para lograr una equidad de género real, señaló Oscar Escobar Ledesma, diputado local 
por el distrito 19 con cabecera en Tacámbaro, al presentar la iniciativa con proyecto de decreto 
por el que se reforman los artículos 53 y 59 de la Ley de los Trabajadores al Servicio del Estado de 
Michoacán y sus municipios. "Lo que se busca con esta iniciativa es obtener una igualdad real del 
hombre y la mujer en todos los ámbitos, esto a efecto de obtener la presencia de las mujeres en lo 
profesional y laboral, lo cual únicamente puede obtenerse con el establecimiento de las norma 
jurídicas y programas que generan una igualdad formal, mismas que promueven la incursión de 

ellas en el espacio público o profesional". 
 
Propone Miriam Tinoco asignación de pensión alimenticia con equidad y justicia 

Boletín 

Con el objetivo de garantizar los derechos humanos fundamentales, la diputada Miriam Tinoco 
Soto, presentó una iniciativa de reforma para garantizar que las pensiones alimenticias 
provisionales se otorguen bajo el principio de proporcionalidad y justicia. La opacidad y la 
ambigüedad de la legislación nacional y local deja en la indefensión a las mujeres, menores de 
edad y personas con discapacidad, que son en su mayoría los acreedores a las pensiones, pues la 
cantidad que se fija por parte de los juzgadores resulta insuficiente para cubrir todas sus 
necesidades, explicó. 

 
Necesario que igualdad entre mujeres y hombres se plasme en la Constitución: Tony 
Martínez 

Boletín 

Para generar condiciones de equidad plena entre mujeres y hombres en Michoacán es necesario 
que la Constitución Política del Estado establezca tácitamente la igualdad entre ambos, recalcó el 
diputado Norberto Antonio Martínez Soto, integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la 
Revolución Democrática en el Congreso del Estado. Por lo anterior, resaltó que trabaja en una 
iniciativa de reforma a la Constitución local, con la que propondrá incorporar un primer párrafo en 

el que se establezca que el hombre y la mujer son iguales ante la ley, y que toda persona tiene 
derecho a decidir de manera libre, responsable e informada sobre el número y el espaciamiento de 
sus hijos. 
 
Comisión apoya en la consolidación del turismo, en Michoacán: Araceli Saucedo  

Boletín 

El turismo es clave para el crecimiento y desarrollo de Michoacán, por ello, es necesario coordinar 
acciones para ampliar la oferta turística de la entidad y apoyar a los prestadores de servicios, así 
como localidades y municipios, subrayó la coordinadora del Grupo Parlamentario de la Revolución 
Democrática en la LXXIV Legislatura local, Araceli Saucedo Reyes. La comisión de Turismo que 
preside, dijo, revisó, analizó y dictaminó el tercer informe del estado que guarda la Administración 

Pública Estatal, presentado por el Gobernador Silvano Aureoles Conejo, en el que se observan 
grandes avances, pero también se coincide que ante los recortes presupuestales por parte de la 
federación, es necesario redoblar esfuerzos para continuar garantizado que este sector siga 
creciendo de manera ordenada. 
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Revocación de mandato para Michoacán, propone Erik Juárez Blanquet 

Boletín 

En Michoacán, los representantes populares podrían ser removidos de su cargo antes de concluir 
su periodo, así lo establece la iniciativa presentada este martes por el diputado Erik Juárez 
Blanquet que promueve la Revocación de Mandato. La iniciativa contempla que “los ciudadanos 
michoacanos tienen derecho a solicitar la revocación del mandato de representantes de elección 
popular, para que concluyan anticipadamente el cargo para el que fueron electos”. 

 
Pedirá Ernesto Núñez a la Fiscalía General investigar daño ambiental al Lago de 
Camécuaro 

Boletín 

El coordinador de la Fracción Parlamentaria del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el 
Congreso local, Ernesto Núñez Aguilar, se pronunció por la urgente implementación de acciones 
contundentes para el cuidado, rescate y preservación de los lagos y ríos existentes en toda la 
entidad. Si bien especialistas en materia ambiental han advertido respecto a las condiciones en las 
que se encuentran la gran mayoría de los mantos acuíferos de Michoacán, Núñez Aguilar puso 
especial énfasis en el urgente rescate del Lago de Camécuaro, el cual, derivado del descuido de 

autoridades municipales y estatales se encuentra en estado de deterioro y daño ambiental por la 
descarga irresponsable de aguas residuales.  
 
Grupo Parlamentario del PT comprometido con la ciudadanía, con AMLO y con la 4T 

Boletín 

“Nosotros tenemos un compromiso con las y los michoacanos, con el presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador y con la Cuarta Transformación, con nadie más y con ningún otro partido 
político”, aseguró la Coordinadora del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), Brenda 
Fraga Gutiérrez. En rueda de prensa con todo el GPPT, la legisladora local señaló que la fracción 
del PT al interior del Congreso del Estado está pensando a futuro, viendo un camino que, si bien 
dijo, no será fácil de transitar, pidió responsabilidad y compromiso de quienes representan al 

pueblo. 
 
LXXIV Legislatura, contra recortes a Estancias Infantiles: Javier Estrada 

Boletín 

Javier Estrada Cárdenas, coordinador del Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional 
(GPPAN), aseguró que los legisladores panistas continuarán defendiendo a los niños y madres de 
familia ante la grave reducción presupuestal y redirección del programa federal de Estancias 
Infantiles. Estrada Cárdenas dijo lo anterior en el marco de la aprobación del punto de acuerdo 
que presentó a la LXXIV Legislatura para que el Congreso del Estado emita un enérgico 
extrañamiento al gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, para resarcir las 

afectaciones a los usuarios de las Estancias Infantiles en Michoacán y el país. 
 
Salvador Arvizu se reunió con transportistas, buscan condiciones para mejorar el 
servicio 

Boletín 

Durante una reunión que sostuvo este martes con integrantes sector de transportistas, el 
Vicecoordinador del Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo (GPPT), Salvador Arvizu Cisneros, 
conoció de viva voz algunas de las demandas más sentidas del gremio y por supuesto le dieron a 
conocer algunas de las eventuales soluciones en pro del servicio a las y los michoacanos. 
“Estuvimos reunidos con cerca de treinta transportistas de diversos municipios, pero 

principalmente de Morelia y nos dieron a conocer parte de la problemática por la que atraviesa el 
gremio. Sin duda hay coincidencias, sabemos que la situación económica, social, política y de 
seguridad es compleja por lo que debemos tomar cartas en el asunto desde todas las trincheras y 
ocuparnos en ello”, dijo Arvizu Cisneros. 
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El ajuste presupuestal a estancias infantiles es por irregularidades, pero siguen en 
operación: Cristina Portillo 

Boletín 

El gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador en ningún momento afectará la atención 
y cuidado de las y los niños, porque las Estancias Infantiles de la Secretaría de Bienestar, seguirán 
en servicio para respaldar a madres y padres a través de una estrategia nacional, que atienda el 

principio de interés superior de las niñas y los niños. “No hay recorte. Hay ajuste financiero y 
operativo del programa para evitar la corrupción en las estancias y así elevar su eficiencia 
funcional en beneficio de niñas y niños”. La diputada de Morena, Cristina Portillo Ayala, defendió 
así en tribuna el rediseño funcional de este programa, como una respuesta a los actos de omisión, 
discrecionalidad, opacidad y corrupción, en el funcionamiento del esquema, en el que se han 
identificado estancias que no cumplen con la normatividad y el cobro del subsidio, por niños 
inexistentes. Se han convertido en un verdadero sumidero de dinero del que, en el pasado, se 
beneficiaron empresarios y funcionarios públicos. 
 

Por la permanencia de apoyos para las Estancias Infantiles se pronuncia Octavio 
Ocampo 

Boletín 

En México el Programa de Estancias Infantiles es una conquista de la lucha de las mujeres y de la 
clase trabajadora, y su eliminación evidencia una política de destrucción, ya que estos espacios 
son vitales para las madres trabajadoras, subrayó el diputado Octavio Ocampo Córdova, integrante 
del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura del 
Congreso del Estado. Desde la máxima tribuna del Estado, al razonar su voto a favor para exhortar 
al Gobierno Federal a mantener y aumentar los recursos al Programa de Estancias Infantiles, el 
legislador apuntó que las decisiones unilaterales son inadmisibles porque afectan a sectores 

vulnerables y reproducen el ciclo de pobreza. 
 
Laura Granados Beltrán: Al gobernador Silvano Aureoles hay que decirle dónde hace 
mal su trabajo, para que lo corrija 

Boletín 

La diputada Laura Granados Beltrán, al analizar los resultados de la glosa del Tercer Informe de 
Gobierno del ejecutivo elaborado por la Comisión de Hacienda y Deuda Pública, reconoció una 
gran ineficiencia de la Secretaria de Finanzas y Administración, para recaudar los impuestos 
aprobados por el congreso, y para administrar eficientemente los recursos que dispone el  estado 

para su operatividad. Al mismo tiempo, pidió a los integrantes de esta comisión, hacer 
observaciones más precisas el informe en materia hacendaria y no omitir información relevante. Y 
es que en el dictamen respectivo, la comisión se deslinda de su responsabilidad de hacer un juicio 
crítico, analítico en el razonamiento de las cifras y peor aún, traslada la responsabilidad a la 
Auditoria Superior de Michoacán, siendo la comisión quien debe de ser quien emita las 
observaciones correspondientes al informe. 
 
GPPRD darán voto de confianza a Guardia Nacional: Araceli Saucedo 

Boletín 

La seguridad y bienestar de las y los ciudadanos es una prioridad para los diputados que integran 
el Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática en la LXXIV Legislatura local; por 

ello, en la sesión de este miércoles, aprobarán el Dictamen de Reforma a la Constitución Política 
de los Estados Unidos Mexicanos en materia de Guardia Nacional, afirmó la coordinadora de la 
bancada, Araceli Saucedo Reyes. La líder del GPPRD informó que, en la sesión de mañana que se 
realizará a las 7:30 horas, será el único punto que abordarán, por lo que, "para la bancada es una 
prioridad que se fortalezcan acciones conjuntas entre estados y municipios, con la Guardia 
Nacional para que se avance en el tema de seguridad". 
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Nota Política 

 
La ruta es tener un mejor partido: Óscar Escobar 

La Página 

http://lapaginanoticias.com.mx/la-ruta-es-tener-un-mejor-partido-oscar-escobar/  

La Comisión Electoral del PAN ya falló en favor de Óscar Escobar Ledesma, por lo que se 
encuentra firme como presidente estatal.  Entrevistado en ese marco, el también diputado local 
destacó que en el Blanquiazul hay plena estabilidad, “estamos fuertes, trabajados entre todos los 
actores, aunque pensemos o tengamos puntos de vista diferentes, ya que el diálogo es lo que nos 
marca como distintos a otros partidos”. “La gente debe saber que cuando competí por la dirigencia 
estatal del PAN cumplí con todos los requisitos que marcó la convocatoria. No tuve problemas, 
competí de manera sana, gané el 80 por ciento de los votos. Y desde mi lugar sigo trabajando en 

la ruta de tener un mejor partido, cercano a la gente y en busca de la primera gubernatura en 
2021”, explicó. 
 

Morena propone aplicar austeridad republicana a órganos electorales 

IDIMedia 

https://www.idimedia.com/noticias/politica/morena-propone-aplicar-austeridad-republicana-a-
organos-electorales/  
El diputado federal por el Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Sergio Carlos Gutiérrez 
Luna presentó la iniciativa de ley para reducir y eficientar el gasto en los órganos y tribunales 
electorales tanto locales como federales. En la propuesta que fue presentada ante el Legislativo 

Federal, se propone adicionar el concepto de austeridad republicana en la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos en su artículo 40, de tal suerte que se pueda caminar en este 
sentido en los órganos electorales. 
 

Los suspirantes… ¿Rompen Morena y PT?; ¡pamplinas! 

A Tiempo 

https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-rompen-morena-y-pt-pamplinas/  

El anuncio sobre el rompimiento de la coalición legislativa entre Morena y PT en Michoacán no es 
más que una simulación. El presidente estatal interino del Morena, Sergio Pimentel Mendoza, 
confirmó que el Consejo Estatal de su partido determinó dar por concluida dicha alianza en virtud 
de que en la práctica parlamentaria han visto que ambos institutos políticos tienen intereses 
diferentes. 

 
No habrá nuevos partidos políticos en Michoacán 
No habrá nuevos partidos en Michoacán hasta 2022  

IDIMedia, Primera Plana 

https://www.idimedia.com/noticias/politica/no-habra-nuevos-partidos-politicos-en-michoacan/  
https://primeraplananoticias.mx/portal/?p=623722  
El pleno del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) negó las tres solicitudes que se habían 
presentado para la conformación de partidos políticos en la entidad. Al respecto el consejero 
presidente Ramón Hernández Reyes puntualizó que la negativa se debe a que las solicitudes 
fueron presentadas a destiempo, por lo que no se cumplían con los criterios mínimos de 

elegibilidad para los nuevos partidos políticos. 

Reforma educativa, sin consenso aún 

Primera Plana 

https://primeraplananoticias.mx/portal/?p=623611  

Muy pronto veremos qué tanta colaboración, coordinación, confianza, voluntad y consensos 
pueden de verdad tejerse en los tiempos de la cuarta transformación entre el Gobierno Federal, las 

http://lapaginanoticias.com.mx/la-ruta-es-tener-un-mejor-partido-oscar-escobar/
https://www.idimedia.com/noticias/politica/morena-propone-aplicar-austeridad-republicana-a-organos-electorales/
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https://www.atiempo.mx/destacadas/los-suspirantes-rompen-morena-y-pt-pamplinas/
https://www.idimedia.com/noticias/politica/no-habra-nuevos-partidos-politicos-en-michoacan/
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administraciones estatales, legisladores, empresarios y sindicatos: el dictamen de la reforma 
educativa (que sustituirá a la aprobada en 2013) está por presentarse y todo apunta al rechazo de 
la CNTE y la vuelta a sus movilizaciones, paros y bloqueos. Hay que advertirlo desde ahora: nulo 
ha sido el trabajo de convencimiento con las bases de la Coordinadora. Lo sabemos por maestros 
de la Sección XVIII de Michoacán. Hay una razón: los dirigentes ya tienen clara su posición de 

rechazo, pero mantienen abierta la posibilidad de una negociación de última hora que convenga a 
sus intereses gremiales.  
 

Partido del Trabajo refrenda apoyo al Presidente Andrés Manuel López Obrador 

Diario Visión 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,75724/  

El PT reconoce ampliamente el trabajo y las acciones realizadas por el presidente de México, 
Andrés Manuel López Obrador, durante sus primeros 100 días de gestión, sin duda, ha cumplido 
las expectativas de los más de treinta millones de ciudadanos que depositaron su confianza en él.  
El Coordinador Nacional del Partido del Trabajo, Alberto Anaya Gutiérrez, consideró que “con estas 
primeras acciones ha iniciado el pago de la deuda social tan grande que se tenía con millones de 
mexicanos, entre ellos, los indígenas, las mujeres, las personas con discapacidad, los jóvenes y los 

más pobres de este país. Este es el inicio para alcanzar la igualdad tan anhelada”. También, 
aplaudió las mediadas adoptadas para lograr el bienestar económico y social de la población. 
 

Peligran pensiones de 62 millones de trabajadores: Reginaldo Sandoval 

Portal Hidalgo 

http://portalhidalgo.com/peligran-pensiones-de-62-millones-de-trabajadores-reginaldo-sandoval/  

El coordinador del Partido del Trabajo en la Cámara de Diputados federal, Reginaldo Sandoval 
Flores, denunció que el modelo neoliberal de las Administradoras de Fondos para el Retiro (Afores) 
fracasó, por lo que peligran las pensiones de 62 millones de trabajadores. Ante este panorama, el 
líder parlamentario dijo que las reformas que se pretenden avalar en materia de Afores lejos de 
beneficiar a la clase trabajadora van en detrimento de sus pensiones, por lo que su bancada nos 
las apoyará. 

 
Notas Gobierno 

 
Gabinete Social del Estado se reúne con alcaldes michoacanos 

Exeni 

http://www.exeni.com.mx/detalle-noticia.php?id=76863  

Integrantes del Gabinete Social del Gobierno del Estado, encabezados por la secretaria de Salud 
de Michoacán, Diana Carpio Ríos, sostuvieron una reunión de trabajo con presidentes municipales 
emanados de Morena. El coordinador de los Presidentes Municipales del Movimiento de 
Regeneración Nacional (Morena), Víctor Manuel Báez Ceja, gestionó este encuentro con instancias 
estatales, en específico: Salud, Desarrollo Social y Humano, Cultura, Migrante, Educación y el 
Sistema DIF. 
 
Silvano Ya Es 1er Lugar De Los Gobernadores Reprobados Según Encuesta Nacional 

Changoonga 

https://www.changoonga.com/silvano-ya-es-1er-lugar-de-los-gobernadores-reprobados-segun-
encuesta-nacional/  
El gobernador del estado de Michoacán, Silvano Aureoles Conejo, ha resultado ser el mandatario 
estatal peor evaluado de los 32 del país, tanto en los rubros de aprobación como en calificación, 
luego de que 88 de cada 100 michoacanos lo reprueba y 12 avala su gestión la cual ya se 
encuentra en su segunda mitad de su sexenio. De acuerdo con la Encuesta Nacional México Elige, 
hecha por Investigaciones Digitales y que fue dada a conocer ayer lunes, el mandatario 
michoacano registra 12.2 puntos porcentuales en el rubro de „aprobación‟, mientras que en el de 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,75724/
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„calificación‟, ha obtenido un 12.5 siendo el gobernador número 32. 
 
Detectan posible desfalco en SAPA Zitácuaro y cesan a funcionarios 

MiZitacuaro 

https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/detectan-posible-desfalco-en-sapa-zitacuaro-y-
cesan-a-funcionarios/120514/  

Zitácuaro, Michoacán. –El organismo del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado (SAPA) 
Zitácuaro, inició el proceso de denuncia e investigación contra algunos de sus ex colaboradores 
quienes podrían estar implicados en el delito de peculado en contra del propio organismo 
descentralizado del municipio de Zitácuaro. Una vez iniciados los procesos de revisión que 
encabeza la nueva administración del organismo sobre el estado que guardan las finanzas del 
mismo, es que se detectó la posible comisión del delito que solamente en el último mes podría 
haber causado un daño superior a los 180 mil pesos. 
 

Vecinos de Zitácuaro se inconforman ante la falta de agua 
MiZitacuaro 

https://www.mizitacuaro.com/noticias/zitacuaro/vecinos-de-zitacuaro-se-inconforman-ante-la-
falta-de-agua/120428/  
Zitácuaro. Michoacán. – Vecinos de diferentes colonias del municipio de Zitácuaro, sostuvieron una 
reunión con el Director del Sistema de Agua Potable y Alcantarillado (SAPA), en el auditorio 
municipal Samuel Ramos, donde le manifestaron su inconformidad ante la falta de agua que se ha 
tenido desde el mes de noviembre del año pasado. Hugo Alberto Hernández Suárez, mencionó que 
la CFE tiene que validar la infraestructura eléctrica para poner a funcionar el pozo, aunque ya se 

cuenta con lo necesario para poder iniciar con la operación de bombeo, pero es cuestión de que 
dicha empresa avale la colocación del transformador nuevamente. 

 
Notas Seguridad 

 
Michoacán, con la tasa más alta de homicidios en los últimos años 

2018 Ha Sido El Más Violento En Estado: Observatorio Ciudadano 
Cinco municipios michoacanos, entre los 50 con más delitos 

El Sol, Changoonga, Quadratín 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/michoacan-con-la-tasa-mas-alta-de-homicidios-en-los-
ultimos-anos-3177392.html  
https://www.changoonga.com/michoacan-2018-ha-sido-el-mas-violento-en-estado-observatorio-
ciudadano/  

https://www.quadratin.com.mx/principal/cinco-municipios-michoacanos-entre-los-50-con-mas-
delitos/  
Michoacán ocupó el cuarto lugar a nivel nacional en homicidio culposo y el décimo en homicidio 
doloso, colocándose por encima de la media nacional en este último, informó el Observatorio 
Ciudadano Michoacán (OCM), en su último reporte sobre la incidencia delictiva, presentado este 
martes. En conferencia de prensa, el director adjunto del OCM, Rodrigo Antúnez Álvarez, informó 
que el homicidio doloso, representó el 28.12% de los delitos cometidos en la entidad, mientras 
que el culposo fue de 19.72%. 
 

Julio Arreola Guillén, nuevo encargado de despacho de la Comisaría Municipal de 
Morelia 

Respuesta  

http://respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/80554-julio-arreola-guillen-nuevo-
encargado-de-despacho-de-la-comisaria-municipal-de-morelia.html  
Como parte de los cambios institucionales en cada administración, la Comisionada Municipal de 
Seguridad Ciudadana, Julissa Suárez Bucio, anunció el relevó del encargado de despacho de la 

Comisaría Municipal, Abraham Ramos Ramos, función que estará a cargo de Julio César Arreola 
Guillén, quien cuenta con una trayectoria de casi dos décadas en la función policial.  El ex 
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H. CONGRESO DEL ESTADO DE 

MICHOACÁN 

Coordinación de Comunicación Social 
encargado de despacho de la Comisaría Abraham Ramos Ramos, continuará en la corporación 
municipal, toda vez que se integrará como director de la Unidad de Investigación de la Policía de 
Morelia. 
 
Yasmín Esquivel nueva ministra de la SCJN 

Contramuro 

https://www.contramuro.com/yasmin-esquivel-nueva-ministra-de-la-scjn/  
La mayoría de Morena se impuso en el Senado y logró en la segunda ronda de votación que 
Yasmín Esquivel Mossa ocupe la vacante de ministra de la Suprema Corte de Justicia de la Nación 
que dejó la abogada Margarita Beatriz Luna Ramos. Yasmín Esquivel obtuvo solo 66 votos a favor 
de su elección, en la primera votación, no logrando las dos terceras partes requeridas para ser 
aprobada. 
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